

Tema 9. La ascensión del Verbo

Unidad: la pesca milagrosa

I. Base bíblica

1ª Timoteo 3:16

E indiscutiblemente, grande es el misterio de la piedad: Dios fue manifestado en carne, Justificado en el Espíritu, Visto de los ángeles, Predicado a los gentiles, Creído en el mundo, Recibido arriba en gloria.

II. Texto de desarrollo

Lucas 24:50-52

Y los sacó fuera hasta Betania, y alzando sus manos, los bendijo. ⁵¹Y aconteció que bendiciéndolos, se separó de ellos, y fue llevado arriba al cielo. ⁵²Ellos, después de haberle adorado, volvieron a Jerusalén con gran gozo; ⁵³y estaban siempre en el templo, alabando y bendiciendo a Dios. Amén.

III. Introducción

El Evangelio de Lucas describe a Jesús como el ejemplo perfecto de una vida conforme al plan de Dios: su niñez la vivió en obediencia a sus padres y asombró a los líderes religiosos en el templo, como adulto sirvió a Dios y a otros a través de la predicación y la sanidad, y finalmente sufrió sin quejarse cuando lo condenaron, como dice Hebreos 4:15 *"Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado"* y como dice Filipenses 2:8 *"y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz."*

Este énfasis se ajustaba muy bien a la mentalidad de una audiencia griega que admiraba los altos valores relacionados con el ejemplo y el autodesarrollo, y que, a menudo, discutía el tema de la perfección.

A los griegos, sin embargo, les era difícil entender la importancia espiritual del mundo físico. Para ellos, lo espiritual fue siempre más importante que lo físico.

Hebreos 10:4-5

porque la sangre de los toros y de los machos cabríos no puede quitar los pecados. ⁵Por lo cual, entrando en el mundo dice: Sacrificio y ofrenda no quisiste; Mas me preparaste cuerpo.

Para ayudarles a comprender al Dios-Hombre, que unía lo físico y lo espiritual, Lucas enfatiza que Jesús no fue un fantasma, sino realmente un ser humano que alimentó y sanó gente, porque le preocupaba tanto su salud física como el estado de sus almas.

Como creyentes que vivimos de acuerdo al plan de Dios, también debiéramos obedecer a nuestro Señor en cada detalle, en nuestra preocupación de restaurar el cuerpo de las personas, así como también sus almas, para que tengan la sanidad y la salvación de Dios que les está reservada.

La narración de Lucas está cuidadosamente preparada para la comprensión de un público de habla griega.

Jesús sacó a los suyos hasta Betania; y allí, levantó los brazos y los bendijo, luego empezó a separarse de ellos, hasta que fue elevado al Cielo. Y volviendo a Jerusalén con alegría se mantenían en el templo alabando a Dios. Es de notar que este grupo de discípulos eran judíos y en ese principio de la iglesia no tenía un lugar donde congregarse.

La Ascensión del Verbo encierra grandes misterios de difícil comprensión, en primer lugar, Dios vino en un hombre y un hombre se fue en Dios, no alguien diferente, pero equipado o provisto de un cuerpo, dado especialmente para estar en la tierra y que después de su resurrección, ese cuerpo se levantó glorificado.

La ascensión visible fue un acontecimiento necesario para finiquitar, de manera visible, como vino su salida oficial de la tierra. Sería inadecuado que las apariciones de Jesús fueran paulatinamente desapareciendo, hasta finalizar totalmente. Este acontecimiento pudo haber hecho naufragar la fe de muchos, por eso era necesaria la revelación de su ascensión, y, por supuesto, la afirmación angélica a sus discípulos de la manera que regresaría.

1- El cierre de su manifestación

En la Biblia es cuidadosamente narrado el orden de los tratos de Dios en el tiempo: la creación de Adán en el huerto y su salida; la época patriarcal que comienza con el primer sacrificio hecho por Adán, fuera del huerto, y finaliza debidamente documentado con la Pascua, en el capítulo 12 de Éxodo. La economía mosaica comienza en el Sinaí, y termina en el Calvario. Ya casi al final de estos dos mil años de trato con Israel, antes de su cierre, aparece el Cordero de Dios, conforme a las Escrituras, el Verbo hecho carne que habitó entre nosotros, de cuya gloria los seres humanos somos testigos, y como dice la Escritura en 1^o Juan 1:1-2 *"Lo que era desde el principio, lo que hemos oído, lo que hemos visto con nuestros ojos, lo que hemos contemplado, y palpamos nuestras manos tocante al Verbo de vida 2 (porque la vida fue manifestada, y la hemos visto, y testificamos, y os anunciamos la vida eterna, la cual estaba con el Padre, y se nos manifestó)"*.

La ascensión era un final. Hasta ese momento, la fe de los discípulos había estado puesta en una persona de carne y hueso, y toda su relación, la formación, y los milagros habían dependido de la presencia física del Verbo de Dios encarnado, pero en el momento de su ascensión, toda la relación en el espacio y en el tiempo finalizaría, y estarían dependiendo de alguien invisible que había prometido estar con ellos hasta el fin del mundo, y también antes de irse de la tierra, les había prometido enviarles a otro consolador, el Paracletus que ellos no habían conocido de cerca, que no solo vendría a morar dentro de la humanidad de cada uno de ellos, y de los que creen en Su nombre, sino además, ese invisible personaje que haría de ellos un templo los consolaría y los conduciría a toda verdad y a toda justicia.

2- El nuevo principio

Despegarse de aquella comunión tan deleitosa que pudieron experimentar, durante tres años y medio, pudo haberles causado pesadumbre, sin embargo, la comprensión del desarrollo del proyecto escatológico del Reino les permitió regresar con gran alegría a Jerusalén.

Hay verdades que tenemos que puntualizar en este acontecimiento, en primer lugar, ya no tenían un maestro físico; en segundo lugar, su Salvador y Señor ya estaba sin relación con el pecado, como dice Hebreos 9:28 *"así también Cristo fue ofrecido una sola vez para llevar*

los pecados de muchos; y aparecerá por segunda vez, sin relación con el pecado, para salvar a los que le esperan."

La diligencia del escritor del Evangelio de Lucas, al describir con tanto detalle este acontecimiento, se centra en el segmento al que fue dirigido, el mundo de habla griega. Él quería puntualizar que el mensaje de Cristo, de amor y perdón de Dios debía difundirse por todo el mundo, los discípulos de habla griega entendían con claridad esa visión escatológica del Reino. Esteban había entendido, en su interpretación del Antiguo Testamento, que el Reino de Dios no era solo para el pueblo judío, sino que este tiempo, previo a la Tribulación sería alcanzado toda lengua, pueblo, tribu y nación y que, luego, atendería al pueblo judío como tal. Lograr que el pueblo de habla griega entendiera esos misterios era importante para los intereses del Reino, y efectivamente, se logró, porque más tarde el apóstol Pablo, escribiendo la epístola a los Romanos, asegura que la salvación está en Cristo y que no está en riesgo, todo está consumado, por cuanto el Mediador fue recibido arriba, aceptado su sacrificio, se le dio un nombre sobre todo nombre, y se sentó a la Diestra del Padre para ejercer su oficio en la nueva modalidad.

Romanos 8:38-39

Por lo cual estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, ni ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo presente, ni lo por venir, ³⁹ ni lo alto, ni lo profundo, ni ninguna otra cosa creada nos podrá separar del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro.

3- La seguridad

La entrada de Jesucristo al cielo es como si hubiese entrado a una bóveda inaccesible que permite estar tranquilos y seguros de que el mismo Jesús que ascendió también volverá por nosotros. Y que a partir de ese acontecimiento, morir no es perdernos en la oscuridad, sino la entrada triunfal en el terreno conquistado por el Vencedor de la muerte y estar siempre con Él.

Hebreos 6:19-20

La cual tenemos como segura y firme ancla del alma, y que penetra hasta dentro del velo, ²⁰ donde Jesús entró por nosotros como precursor, hecho sumo sacerdote para siempre según el orden de Melquisedec.

"¡Dulce intimación! ¡El Amor encarnado, Amor crucificado, Amor resucitado, ahora en alas para el cielo, esperando sólo aquellas brisas que iban a llevarlo al cielo, se va en bendiciones, para que en el carácter del Amor glorificado y entronizado, continúe sus bendiciones, mas en forma superior, hasta volver de nuevo! Y si los ángeles fueron tan conmovidos cuando él nació para esta escena de lágrimas y muerte, ¡qué habría sido su éxtasis al darle la bienvenida y al atenderle "sobre todos los cielos" a la cámara del trono, y al conducirlo a la diestra de la Majestad en las alturas! Tienes derecho eterno, oh Salvador, a ese lugar augusto." (William Barclay)

Conclusión

Filipenses 2:9-11

Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre, ¹⁰ para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra; ¹¹ y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.